
 

Stadt Oelde 
Die Bürgermeisterin  

Oelde, 07.12.2022 
 

Sitzungsniederschrift 

 

Gremium Ausschuss für Schule, Kultur und Sport 

Datum Donnerstag, 17.11.2022 

Beginn 17:30 Uhr 

Ende 18:40 Uhr 

Ort Aula der Gesamtschule, Bultstraße 20 

 59302 Oelde 

Vorsitz 

Frau Elisabeth Meinders-Koeper  

Teilnehmende 

Herr Achim Berkenkötter  
Herr Sebastian-Josef Brinkmann  
Herr Justus Hagemeier  
Herr Torsten Hemkemeier  
Herr Dr. Philipp Hermeier  
Frau Birgit Klashinrichs ab 17.45 Uhr 
Herr Felix Knop  
Frau Barbara Köß  
Frau Lisa-Marie Kwiotek  
Herr Michael Poch Vertreter für Herrn Schwieder 
Herr Thomas Stephan Populoh  
Herr Knut Reimann  
Herr Niklas Ringhoff  
Herr Frank Rumpold  
Herr Ole Schöning  
Herr Michael Sieding  
Herr Thomas Spliethoff ab 18.30 Uhr 
Herr Andreas Sumkötter  
Herr Michael Twittmann  
Frau Schulleiterin Dorothee Vogedes  
Herr Michael Zummersch  
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Verwaltung 

Herr Michael Jathe  
Frau Olga Melechi  
Herr Thorsten Merschmann  
Frau Karin Rodeheger  
Herr Frank Siemer  

Schriftführer 

Herr Helmut Jürgenschellert  
 
 

Es fehlten entschuldigt  

Herr Leo Lütke-Dörhoff  
Herr Andreas Mika  
Herr Uli Schwieder vertreten durch Herrn Poch 
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Öffentliche Sitzung 
 

 
Frau Meinders-Koeper begrüßt alle Ausschussmitglieder, die Bürgermeisterin, Frau Rodeheger, 
die Verwaltungsmitarbeiter*innen und Herrn Hahn von der Glocke. Sie stellt fest, dass frist-und 
formgerecht eingeladen wurde und dass der Ausschuss beschlussfähig ist.  
 
Sodann wird das neue Ausschussmitglied, Herr Knut Reimann, Vorsitzender des 
Stadtsportverbandes, gem. § 30 GO NRW verpflichtet. 
 
 

 
 

1. 
 

 

Einwohnerfragestunde  
  
 

 
Es gab keine Fragen von Einwohnern. 
 
 
 
 

2. 
 

 

Bestellung einer Schriftführerin  
B 2022/400/5339  
 

 
 

Die Ausschussvorsitzende verweist auf den Inhalt der Sitzungsvorlage. 
 
 
Beschluss 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Sport bestellt Frau Olga Melechi einstimmig zur 
Schriftführerin.  Zeitgleich wird Frau Annegret Beckemeyer als Schriftführerin abbestellt.  
 
 
 
 

3. 
 

 

Bericht zur Schülerzahlenentwicklung an den Oelder Schulen  
M 2022/400/5345  
 

 
An den Oelder Schulen werden im laufenden Schuljahr 2022/2023 insgesamt 3.067 Schülerinnen 
und Schüler unterrichtet. Damit sind die Zahlen im vierten Jahr in Folge gestiegen. Insbesondere 
im Grundschulbereich sind die Zahlen im Vergleich zum Schuljahr 2021/2022 noch einmal 
deutlich höher (+ 70 Schüler*innen). 
 
Aber auch an den beiden weiterführenden Schulen werden im laufenden Schuljahr insgesamt 63 
Kinder mehr unterrichtet. 
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In der Sitzung wird die aktuelle Entwicklung näher erläutert. Zu dem Zeitpunkt können auch 
schon die Anmeldungen an den Grundschulen für das Schuljahr 2023/2024 berücksichtigt 
werden, die Anfang November 2022 stattfinden.  
Frau Köß fragt an, ob kurzfristiger zusätzlicher räumlicher Bedarf an den Schulen gesehen wird. 
Herr Siemer stellt dar, dass wohl dauerhaft mit einer Dreizügigkeit an der Lambertusschule 
gerechnet wird. Hier ist die Schaffung im Bestandsgebäude in der Umsetzungsphase. Ansonsten 
ist damit zu rechnen, dass die Schülerzahl je Klasse wohl steigen wird. 
Herr Jathe ergänzt, in dem er darstellt, dass eine Herabsenkung der Schülerzahlen je Klasse 
durch das Land nicht zu erwarten ist, da qualifiziertes Lehrpersonal an allen Ecken und Enden 
fehle. 
Herr Dr. Hermeier weist auf das Problem hin, dass vom TMG abgehende Schüler*innen, 
besonders in der Mittelstufe, nur teilweise in der Gesamtschule Oelde Platz finden können, da 
diese komplett belegt ist. 
Herr Siemer erklärt dazu, dass mit der Bezirksregierung dazu gerade Gespräche stattfinden. Die 
Gesamtschule sei in der Fünfzügigkeit voll belegt.   
 
 
Beschluss 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Sport nimmt die Ausführungen zur Entwicklung der 
Schülerzahlen an den Oelder Schulen zur Kenntnis.  
 
 
 
 

4. 
 

 

Sachstandsbericht zu Bau- und Sanierungsmaßnahmen an den Oelder 
Schulen und Sportstätten  
M 2022/400/5343  
 

 
 

In der Sitzung wird ein Überblick über die abgeschlossenen und derzeit laufenden Bau- und 
Sanierungsmaßnahmen an den Oelder Schulen und Sportstätten gegeben. 
 
Frau Köß möchte wissen, ob bei der Maßnahme an der Lambertusschule in Stromberg alle 
vorhandenen Bäume auf dem Schulhof erhalten bleiben. 
Herr Merschmann erklärt dazu, dass nach Möglichkeit alle Bäume erhalten bleiben sollen. 
Letztlich wird es aber auf die konkret werdende Maßnahme ankommen.  
 
Beschluss 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Sport nimmt den Sachstandsbericht zu Bau- und 
Sanierungsmaßnahmen an den Oelder Schulen und Sportstätten zur Kenntnis.  
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5. 
 

 

Haushaltsplanung 2023 für die Bereiche Schule, Sport und Stadtbücherei  
M 2022/400/5344  
 

 
Für das Haushaltsjahr 2023 sind in den einzelnen Produktbereichen wieder umfangreiche 
Finanzmittel für Baumaßnahmen und die Fortführung begonnener Sanierungsmaßnahmen sowie 
die Ausstattung der verschiedenen Schulformen vorgesehen. 
 
An der Albert-Schweitzer-Schule wird im 1. Quartal 2023 der Planungsprozess für die 
Erweiterungsbauten im Rahmen der Offenen Ganztagsschule abgeschlossen. Im Laufe des 
Jahres kann dann mit den Baumaßnahmen begonnen werden. 
 
An der Städtischen Gesamtschule soll die im Jahr 2022 verschobene Sanierung der Turnhalle an 
der Bultstraße durchgeführt werden.  
 
Am Thomas-Morus-Gymnasium und der Städtischen Gesamtschule sollen die Maßnahmen aus 
dem Digitalpakt abgeschlossen werden. 
 
Im Bereich des Sportes starten voraussichtlich im September 2023 die Baumaßnahmen für die 
multifunktionale Dreifachsporthalle.  
 
In der Sitzung werden die wesentlichen Eckpunkte der Haushaltsplanung erläutert. 
 
Frau Köß fragt, worum es sich bei den 250.000 € für die Stadtbibliothek handelt. Herr 
Merschmann erklärt, dass diese Mittel ausschließlich Planungsmittel sind. An der konzeptionellen 
Gestaltung wird sowohl der Schul- als auch der Planungsausschuss beteiligt. 
 
Frau Köß bittet darum, dass die neue Leitung der Stadtbibliothek sich im Ausschuss vorstellen 
möge. Herr Jathe erklärt, dass Frau Huhnke im Urlaub weilt und selbstverständlich an der 
nächsten Sitzung teilnehmen wird. 
 
Herr Jathe erklärt, dass durch die höheren Schülerzahlen auch höhere Kosten entstehen 
werden. Insbesondere die Schülerfahrtkosten und die zu beschulenden Flüchtlinge schlagen hier 
besonders zu buche. Eine besondere Landesförderung ist hingegen nicht abzusehen. 
 
Herr Siemer erläutert, dass weitestgehend alle Programme in den Schulen etatisiert sind. Hier 
insbesondere „Mein Körper gehört mir“. 
 
Herr Ringhoff möchte wissen, wie viele Schüler*innen aktuell befördert werden müssen und ob 
perspektivisch das geplante 49 €-Ticket eine Alternative sein kann. Die Herren Jathe und Siemer 
erklären, dass aktuell ca. 800 Schüler*innen befördert werden müssen. Bei Einführung eines 
einheitlichen Tickets werde die evtl. Übertragung auf die Schülerbeförderung auf jeden Fall 
geprüft. 
 
Frau Köß fragt an, ob die digitalen Endgeräte an den Schulen regelmäßig ausgetauscht werden. 
Herr Siemer erklärt, dass alle in städt. Besitz vorhandenen Endgeräte nach Ablauf der 
Nutzungsdauer, die durch die EDV festgelegt wird, ausgetauscht werden. 
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Beschluss 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Sport nimmt die Ausführungen zur Haushaltsplanung 2023 
für die Bereiche Schule, Kultur und Sport zur Kenntnis.  
 
 
 
 

6. 
 

 

Verschiedenes  
  
 

 
 

6.1. 
 

 

Mitteilungen der Verwaltung  
  
 

 
Herr Jürgenschellert erläutert, dass auf Grund einer Landesförderung in Höhe von 65.000 €, 
CO²-Ampeln für die Schulen angeschafft werden sollen. Die Ausschreibung dazu läuft aktuell. 
 
Die Aktion „Kleine in Vereine“, für die der Rat in 2022 ein Betrag in Höhe von 15.000 € zur 
Verfügung gestellt hat, ist nun beendet. Von rund 300 ausgegebenen Gutscheinen wurden 
63 zur Erstattung beim FD 400 eingereicht. 
 
 

Beschluss 
 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis. 
 
 
 
 

6.2. 
 

 

Anfragen an die Verwaltung  
  
 

 
Es gab keine Anfragen an die Verwaltung. 
 
 
 

 
 
gez. Elisabeth Meinders-Koeper gez. Helmut Jürgenschellert 
Ausschussvorsitzende Schriftführer 
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